



CC-BY-SA: Historisches Museum Frankfurt, Foto: Horst Ziegenfusz

# Enthüllung des Gutenbergdenkmal-Entwurfs 1840

Das Frankfurter Gutenbergfest 1840, offiziell ein Innungsfest, griff in Wirklichkeit die Pressezensur an.

Am 24. Juni 1840 wurde auf dem Roßmarkt vor 30.000 Versammelten der Terrakotta-Entwurf eines Denkmals enthüllt. Das Denkmal erinnerte an das 400-jährige Jubiläum der Erfindung des Buchdrucks. Die nationalen Feiern des Buchdrucks als Grundlage für die Verbreitung von Wissen und Bildung wurden zum politischen Zeichen für die Presse- und Redefreiheit.

## Informationen

1840 (Datierung)

---

Druckgrafik  
Historie, profan  
Papier, Kreidelithografie  
Blattmaß: 39,2 x 52,1 cm

---

Dauerausstellung Frankfurt Einst?  
Neubau, Ebene 2, Weltstadt, Volksvertreter

---

Historisches Museum Frankfurt  
Inv. C04633

---